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事業概要  　多聞南小学校及び本多聞小学校は児童数の減
少により小規模化が進行し、今後、すべての学
年が単学級になる見込みでした。

 　小規模校になると、集団による学習効果が出
にくい、クラス替えができず、人間関係が固定
化しやすい等の課題があり、地域団体からも統
合に関する要望がありました。

事業計画  ① 令和３年４月１日、多聞南小学校と本多聞小
学校を統合し、多聞の丘小学校（統合校）
を開校。旧本多聞小学校地を活用。

 ② 令和３年４月１日、多聞南小学校区のうち「学
が丘１丁目」を多聞東小学校区に変更。

 ③ 令和３～４年度、旧多聞南小学校舎を改修。
令和４年度中に多聞の丘小学校に移転。

 ④ 統合後の児童数見込みは340名。学級数の見
込みは14（12＋２）学級。 
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市 会 報 告川内きよなお ［川内きよなお事務所］
神戸市垂水区大町 1-2-10  
TEL：080-6175-4877  
E-mail：bucfq906@hi-net.zaq.ne.jp

ご相談はお気軽に

　各区に整備した「障がい者地域生活支援拠点」に配置する見
守り支援員を中心として、令和２年度に作成した対象者台帳に
基づき、訪問等による実態把握や障がい者福祉サービスへのつ
なぎなど、障がい者の見守りを行います。
　障がいを持つ子供の親御さんは、親亡き後子供が一人で生活
していけるかどうか、そのことを一番心配されています。今後
は、この実態も調査をしながら、実情に見合った万全な対策を
講じていくよう意見反映していきます。

●たるみ障がい者地域生活支援拠点
　神戸市垂水区本多聞7－2－3
　☎078－782－6661

【参考　令和２年３月31日現在】
身体障害者手帳交付数 78,621

療育手帳交付数（知的障害者） 16,505

精神障害者保健福祉手帳交付数 17,873

こども医療費助成
　高校３年生まで全ての子どもが無料もしくは
低額な負担金で医療機関を受診できるよう医療
費を助成します。
◆入院　０～18歳：負担なし 
　　　　※令和３年10月より、対象を高校生世代まで拡大
◆外来　０～  2歳：負担なし
　　　　３～15歳：  １医療機関等あたり１日上限400円を

月２回　※３回目以降無料

児童虐待防止
　児童虐待に係る相談・通報への強化に向け
て、子ども家庭センターに担当係長３名を含む
児童福祉司・児童心理司、合計10名及び一時
保護所職員５名を増員します。

子ども虐待防止
「オレンジリボン運動」

　昨今、子どもや女性に対する
犯罪発生率は高止まりしていま
す。垂水区においても、不審者
による付きまとい、声掛け、痴
漢行為等が多く発生しています。
そのため神戸市では、子どもや
女性に対する犯罪の防止を主な
目的として、令和2年度、 3年度

の2か年で、約2,000台の防犯カメラを小学校通学路や主要駅
周辺などに設置します。

☆ 垂水区においては、令和2年度に予定されていた、約280か
所に設置されました。
　 これからも地域の安心安全に向けて取り組んで参ります。

［教育委員会］
多聞の丘小学校（多聞南小・本多聞小）の統合について

［福祉局］ 障がい者の親亡き後対策の強化 ［こども家庭局］  こども医療費助成・児童虐待防止

［危機管理室］ 神戸市防犯カメラ直営設置事業
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立体駐車場の新設

名谷図書館の新設
集合住宅の新設

集合住宅の新設

②保育施設の新設
（西臨時駐車場）

駅ビルのリニューアル

落合中央公園のリニューアル

須磨パティオの
リニューアル

③駅ビルの拡充（駅北ビルの新設）
駅前ロータリーの利便性向上・高質化

⑦芸術文化活動支援
（パティオホール）

④商業・業務機能の強化

①北須磨支所の移転

⑥新たな集客施設の誘致

⑤駅前の広場空間の利活用

②保育施設の新設

須磨区　～名谷活性化プランの拡充「子育て世代に優しい環境の充実」～

垂水区　垂水活性化プラン～生まれ変わる海辺のまち～

既往プラン＋子育て世代に優しい環境の充実
・・・既往プラン

・・・新たに追加する項目

①子育て支援機能の強化
○北須磨支所の移転
　～乳幼児健診スペース等の支所機能
　　の充実～
○保育施設の新設
○子育て世代に優しい働く場の創出

②文化・スポーツ環境の充実
○北須磨文化センターのリニューアル　
○芸術文化活動支援（パティオホール）

③商業・業務機能の充実
○駅ビルの拡充（駅北ビルの新設）
　＋駅前ロータリーの利便性向上・
　高質化
○商業・業務機能の強化
○駅前の広場空間の利活用
○新たな集客施設の誘致

6 一般車ロータリー

3 中核的医療施設

1

1

子育て支援拠点

垂水図書館
一般車ロータリー

2 垂水小学校

5

4

再開発事業

垂水駅

子育て支援拠点
レバンテ垂水2番館4Ｆ
愛垂・平磯の両児童館を統合した
新たな児童館。
親子が気軽に集まり、相談や交流
ができる場。
「おやっこふらっと広場」を一体
的に整備。
令和4年度中に開設予定。

2
垂水小学校

21教室➡28教室
普通教室25＋特別支援教室3
5F建て（西校舎・南校舎）
南校舎に屋上プール。
令和8年3月頃完成予定。

3
中核的医療施設
（垂水養護学校用地）
（神戸徳洲会病院）

賃貸借機関　40年間
月額賃料　 300万円
医療機関としての機能の維持。
※産科機能及び小児救急を含め
た救急医療の機能の確保。

　令和6年度中に整備予定。

4
新垂水図書館

（現在のレバンテ広場駐車場）

面積約1,500㎡　
10万冊の書物
1Ｆ➡一般車両ロータリー
2Ｆ・3Ｆ➡図書館
令和5年度中にオープン予定。

5
市街地再開発事業
（現在の廉売市場）

地下1Ｆ　
地上30Ｆ（高さ102Ｍ）
約280戸
令和6年度中に完了予定。

6
西側ロータリーの整備

一般車ロータリーを整備。
その上部に建物型（3階建）
原付駐輪場を整備。
令和4年度中に整備予定。
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令和3年度当初予算（案）

会　計　別 令和３年度 令和２年度 増　△　減

一 般 会 計

特 別 会 計

企 業 会 計

合　　　計

870,361

653,541

329,211

1,853,113

838,709

670.819

349,667

1,859,195

31,652

△17,278

△20,456

△6,082

3.8

△2.6

△5.9

△0.3

（単位：百万円，％）

1 コロナウイルス対策に取り組む
【感染拡大防止】
○新型コロナウイルスのワクチン接種他（156億円）
○市民病院機構における看護師確保（50人）

2 健康・安全を守る

○北神地域の急性期医療の確保　
　※済生会病院
○防犯カメラの直営設置
○私道の街灯助成の拡充
○学校施設の環境整備（エアコン）
○西神南消防出張所の新設

3
○こども医療費助成の拡充
（高校生の入院無料化）
○中学校給食の負担軽減（全員半額）
○妊産婦タクシー利用助成（５千円/人）
○保育定員の拡大（約900人分）
○中学校給食の魅力向上（一部食缶方式の導入）
○児童虐待防止対策
　※こども家庭センターの移転拡充、体制強化

輝く子どもたちの未来を創る

4 神戸経済を伸ばす

○新たな食文化の創造拠点の整備
（旧農業公園）
○新たな産業用地供給の検討
（西神戸ゴルフ場）
○海洋産業の推進（海のプロジェクトの実施）
○六甲山・摩耶山の活性化
　※交通のあり方検討、六甲山水道料金の引き下げ

5 街と地域を創る

○定住人口の増加をめざす
（各駅周辺整備）
○王子公園の再整備
○多井畑西地区における里山の保全・
　活用推進
○水素エネルギーの利活用
（燃料電池自動車購入支援の拡大）

6 陸・海・空の拠点を創る

○国際コンテナ戦略港湾の推進
　※ハーバーハイウェイETC整備
○ポートアイランド・空港島へのアクセス向上
　※バス増便、中央市民病院行き無料バス運行
○都心三宮・ウォーターフロントの再整備
　※税関前歩道橋リニューアル
　※BRT・LRTの導入検討（連接バス本格運行）

7 市政改革を進める

歳出総額
8,704億円

公債費
10.8％
939億円

物件費等
17.9％

1,561億円

繰出金
10.3％
896億円

投資的経費
11.1％
968億円

扶助費
26.2％

2,284億円

義務的経費
58.8％

5,115億円

人件費
21.8％

1,892億円

貸付金
1.0％
83億円

積立金
0.9％
81億円

歳入総額
8,704億円

市税
33.5％

2,915億円

国庫支出金
20.5％

1,783億円

市債
15.0％

1,304億円

贈与税・交付金
6.9％
602億円

地方交付税
　　6.6％
　　　577億円

県支出金
　　6.0％
　　　523億円

諸収入
　5.0％
　　432億円

繰入金
3.2％
279億円

使用料及手数料
1.6％
142億円

その他
1.7％
147億円

（参考）款別歳入予算の構成比

（２）性質別歳出予算の構成比

伸率

○市民サービスの向上
　※西区役所の西神中央への移転・
開設と現西区役所庁舎におけ
る玉津支所の整備

　※中央区役所再整備・北須磨支所再整備
　※区役所窓口業務（市民課、保険年金医療課、市税の窓口）　
の委託化〈兵庫区役所・北神区役所〉



 行財政局

職員の人事異動について
市民ニーズが多様化・複雑化する中、複数分野での経験を持つゼネラリストだ

けでなく、特定の分野に特化したスペシャリストの育成という観点も同様に重要であ
ると考える。このような専門人材の育成に対する考え方を含め、人事配置について行
財政局の考え方を伺いたい。

スペシャリストの育成については、専門的な知識や経験を必要とする場面もあ
ることから、一定の専門領域において、５年を超えて長期間配属することも

行っている。今後とも適材適所の人員配置に努めていきたい。

 企画調整局

若い世代が参入しやすい仕組みづくりについて
地域福祉センターで若い世代との交流が活発になるよう、来年度予算では、ふ

れあいのまちづくり助成のメニューを拡充するとともに、Wi-Fi 整備を行うと聞いて
いるが、制度や環境整備に加えて、若い世代が気軽に地域活動に参加しやすくする工
夫が必要と思うがどうか。

若い世代が地域活動に参加するきっかけとしては、子供に関わる行事を実施す
ることが有効と考えている。来年度強化していく子供の居場所づくりの立ち上

げ支援も含めて、各関係機関に協力を働きかけていきたい。

 都市局

連節バスの本格運行について
令和３年度より連節バスの本格運行が

予定されているが、連節バスは通常の路線バ
スと異なり車両が長く、交差点等での巻き込
み事故の危険性があり、安全に運行すること
が最重要課題と考えている。平成29年度よ
り社会実験が繰り返されてきたが、運行に当
たってどの様な課題があり、来年度からの本
格運行に向けてどの様に解決し、運行の安全
を確保しようとしているのか伺いたい。

連節バスは全長が18ｍあり、通常の大型バスの11ｍに対して約1.6 倍と
なっているが、車両の最小回転半径は約1.1 倍であり、全長比程の違いはない。

連節バスのルートについて、将来的には神戸駅への乗り入れも検討していると
のことだが、駅前ロータリーへの進入には交差点を鋭角に曲がる必要があるな

ど、危険性が高いと思われるので、慎重に検討すべきではないか。

ルート選定の際には、事前に走行軌跡を確認し、入念に試走等を行った上で、
必要に応じて交差点改良や白線処理の見直しなどを行い、警察とも安全性につ

いて問題がないことを確認している。
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国民民主党・友愛 神戸市 会 議 員 団

国民民主党・友愛神戸市会議員団　〒 650-8570 神戸市中央区加納町6- 5- 6  神戸市役所1号館 26F　TEL:078-322-5772　FAX:078-322-5773　MAIL:info@kobe-001.com

昨年の11月 24日に「国民民主党・友愛神戸市会議員団」を結成し、「すべての人にやさしいこうべ」を基本に新た
にスタートいたしました。
令和３年度第１回定例市会 ( ２月 18日～６月28日 ) が開会し、令和３年度予算市会 ( ２月議会 ) では、コロナ禍の

中での市民の生命を守ることを最優先に、神戸市が抱えている諸課題の解決に向けて、令和３年度当初予算 (案 ) 並びに
関連議案について、国民民主党・友愛神戸市会議員団を代表して、大井としひろ議員が、久元市長以下執行部に対して代表質疑を行いました。又、予算特別委員会では分科
会に分かれて局別審査が行われました。

〈大井議員〉新たな産業団地の整備について
「西神戸ゴルフ場」の物流用地への転

活用に向けた需要の調査で、どのような過
程を経て調査決定がなされたのか、市民の
皆さんが納得できるよう、背景や目的につ
いて、ご説明頂きますようお伺いします。

〈副市長〉現在、市内の産業団地における物流施設用地は完売
状態です。また、製造工場用地も残り少なくなっており、全体としての産業団地の処分率は85％に

達しているという状況です。「西神戸ゴルフ場」は、年間延べ６万人の方々にご利用いただいており、その
健康作り等の役割を果たしていることは十二分に理解をしております。
全体としてはゴルフ人口は減少しており、安価で利用しやすい民間ゴルフ場が多数立地している状況で、公
的団体として今後も引き続き運営すべきかどうかは、検討課題であると考えております。こうしたことを総
合的に考えて、今回の調査費の計上をさせていただきました。

〈大井議員〉多井畑西地区の活用について
里山の保全・活用に取り組むことは肝要だと考えます

が、これまでの同地区を巡る経緯や地権者の意見も踏まえたう
えで、荒れ果てた多井畑西地区について、里山以外にも活用が
できないのか、ご見解をお伺いします。

〈市長〉昨年の７月、この多井畑西地区をウィズコロナ
時代にふさわしい里山の再生の場所として保全活用する

方針を発表したところであります。
現在、地元と、この方針に沿った地
区の将来像などについて話合いを始
めておりまして、来年度から並行し、
里道の改修など、営農環境の維持や
竹林の適正管理などに取り組んでい
きたいと考えております。

NEWS VOL.1

大井としひろ議員（須磨区）代表質疑（２月26日）

令和３年度予算市会
２月18日～３月29日

（４）

Q

A

令和３年第１回定例市会 予算市会（２月議会）開催　期間（２月18日～６月28日）

Q

A
代表質疑する大井議員

各局の予算及び関連議案は、総合的・一元的に一つの委員会で審査することが適切であると
の考え方から、３つの分科会を設けて審査を行っています。
第１分科会では、川内きよなお議員（垂水区）、第３分科会では、大井としひろ議員（須磨区）

が各局に質問しました。

予算特別委員会（局別審査）
３月１日～３月10日

会計室・市長室・行財政局・選挙管理委員会・人事委員会・監査委員・企画調整局・都市局・建築住宅局・交通局

川内きよなお議員（垂水区）第１分科会

第１分科会で質問する川内議員


